



Share Rotary— Serve People

みんなにロータリーを
みんなに奉仕を



会長 内山喜一 幹事 斎藤 隆 副会長・クラブ奉仕 佐藤順治 職業奉仕 石川寿男 社会奉仕 佐藤 衛 國際奉仕 三井 健 青少年奉仕 小池繁治

出席報告：会員 76名 出席 53名 出席率 69.74% 前回出席率 73.68% 修正出席 65名 確定出席率 85.53%

会長報告

内山喜一君

鶴岡土曜会のヨーロッパ演奏旅行に先立ちまして
16日に文化会館に於きまして、記念演奏会が開かれ、
多くの皆様からお出を頂き有難うございました。又
ご多大なご寄付も頂き重ねてお礼申し上げます。

幹事報告

斎藤 隆君

- 例会時間・場所変更のお知らせ
 - 酒田ロータリークラブ 年度末懇親会のため
6月27日（水）午後6時より
場所 ル・ポット・フー
ビジター料 5,000円
 - 鶴岡西ロータリークラブ 最終例会のため
6月29日（金）午後6時30分より

会員スピーチ

「酒」の故事に学ぶ



私はスピーチのテーマと
して、人と人とのなごやか
に親しませる「酒」をテー
マに選びました。

しかし、皆様それぞれ
「酒」に関しては通の方々
が多いと存じますので、浅
学非才の私がいまさらお話

することもないのですが、たまたま手に入れた本な
どから、酒に関する故事を集めました。

私自身の飲食に対する自戒の意味を含めて、酒の
故事に学ぶことに致した次第です。

場所 竹屋ホテル

登録料 4,500円

- 事務所移転のお知らせ

福島・福島北・福島東・福島西ロータリーク
ラブ事務所の新住所
福島市栄町5-1 ホテル辰巳屋7階
TEL (0245) 24-1010 (代表)

- 会報到着 東京ロータリークラブ
- ユネスコ新聞到着
- 新会員の推せんに関する氏名発表

奥山一郎さん お茶の山一経営者 茶配布
入会に反対される方がありましたら、書面で
その理由を書いて、理事会に10日以内にご送
付下さい。

布施 隆夫君

皆様の晩酌や一寸一杯がおいしくなりますれば大
変幸いと存じます。

「酒」の徳

酒には昔から「酒は百薬の長」とか「酒に十徳あり」〔狂言“餅酒”〕とかいわれております。十の
徳をあげてみますと、

- 独居の友
- 万人和合す
- 位なくして貴人に交わる
- 推參に便あり
- 旅に慈悲あり
- 延命の効あり

庄内空港の建設を推進しましょう

7. 百薬の長
8. 憋いを払う
9. 労を助く
10. 寒気に衣となる

まさにこの通りで、人々に愛飲されております。

しかしながら酒に限らず、物には程々というのが一番よいのであって、昔は「酒は三献に限る」とされ、杯に九杯〔杯に三杯飲ませてから膳を引くのを一献とし、人をもてなすにはこれを3回繰り返す〕が適度の酒量としたようです。反対に「酒に別腸あり」といわれます。即ち水を5合、1升飲めと言われても飲めませんが、酒なら別に入るところがあり「百川を吸うが如し」とか「飲むこと長鯨の如し」となると大変な酒量ということになります。

「酒」は人を変える

「酒とテーブルは友をつくるが、また友を失うこともある」〔フランスの諺〕のように酒量が過ぎると自分自身を見失い、折角の旧来の友ともいさかいを起してしまったり、嫌がられたりすることになってしまいます。

「人・酒を飲む、酒・酒を飲む、酒・人を飲む」とある戒めの言葉は何とも味わいのある言葉です。やはり「酒」は最初の「人・酒を飲む」の段階で終るべきなのだろうか。

「酒入れば舌出す」とも言います。即ち、酒が入ると口数が多くなり、言わなくともよいくまで言って身を誤る。これは完全に「酒・酒を飲む」の段階にきているわけです。

「酒」は道具なり

酒はまた、いろんな道具に使われていることがあります。私共、サラリーマン社会では「酒」はいろんな場所、形での主人公であります。

「酔翁の意は酒に在らず」（敵は本能寺というこ^とでしょ）という、退社時に上司から今夜どうかねと誘われてついて行くと酒を飲みながら「実は」と情報となり、頼みを持ちかけられて、上司の狙いは酒ではなかったことに気がつきます。また、「人を知るには酒が近道」といってその人をよく知ろう

と思ったら一緒に酒を飲んでみるのが一番という酒飲みに共通した考えもあります。

「酒」の本当の酔い方

サラリーマンの特權に、同僚と共に赤提灯で一杯飲みながら上司の悪口をいってウサを晴らしたり、世の中のからくりや人間関係のいやらしさを忘れたために飲む酒が一番多いようです。まさに「亡機の酒」でありましょう。李白は「私は酔った、君も楽しんだ、よい気持ちになって共に世の中のからくりを忘れた」と詩っています。李白は酒豪で有名ですが、「酒中の趣」の詩の中で、酒に酔った時の気分が最高に楽しいが、飲めない人にいくらそれを言ってもわかってもらえないと嘆いています。「酒中の仙」「羽化登仙」（はねがはえ、仙人になって天に登る）といわれる如く、酒は何もかも忘れ、気持ちよく酔うのが最高ですし、また、「後に柱、前に酒」と悠然とした気持ちが必要であります。

うまい「酒」、まずい「酒」

気分のいいときに飲む酒は何でもうまい。逆に気分の悪いときに飲む酒はどんな高級な酒でもまずい。「酒」を飲みながらよく“この酒はうまい酒だなあ”と悦に入っている人を見かけます。人間の仕草としてここに面白い言動を見かけます。うまい「酒」の場合には首を片方の耳の方へかしげ“うまい酒だなあ”と感じ入っています。これが「片耳の酒」であります。また「両耳の酒」といって、まずい酒の場合には首を左右両方の耳の方へ交互にかしげながら、“うまくねえなあ”と、まるで子供が駄々をこねるに似た言動をしています。

宴会の「酒」

宴会がたけなわになると「飛觴を飛ばす」といって、杯のやりとりが激しくなってきます。その結果、酒席が乱れてくることを「杯盤狼籍」とい、何事も極まり過ぎると乱れがちになり、なかには「泥酔」（泥という虫は骨がなく、水中ではシャンとしているが、水から上げるとドロのようにしまりがない）して「杯杓に勝えず」（飲み過ぎて酒席にいることができない）となってしまいます。

宴会に遅れると「今入り三杯」(かけつけ三杯)という習慣があります。

宴会の嫌いな人、また酒に弱い人は「忘酒」といって早目に逃げ出しがあります。中国では途中で逃げ出した人間は卑怯者扱いとし、史記によれば斬り捨てたとされております。

いやでもバンザイまで席から逃げないようにしたものです。

「酒」の呼称

中国では100近くの呼称があると言われます。その一部を挙げれば、甘液、甘波、甘露、花露、含春王、宣春、快活湯、太和湯、忘憂、福泉、狂樂、金花、金糸、賢人、聖人、般若湯などがあります。

終りに

「酒と産に懲りた者がない」という言葉があります。酒を飲み過ぎた時も、お産の時もそのたびにずいぶんと辛い思いをするはずですが、そのくせやめてしまう人はまずいません。人間は忘却するがゆえに人間なのでしょう。

やはり「酒」は飲む方が宜しいようで、そろそろここらで「つもり」〔酒宴の最後の酌〕にします。

スマイル

佐藤英明君

東北のプッシュホンが30万台を突破したので。



ロータリー用語便覧 ⑯

ロータリアンの 義務と責任 ロータリーは出席することに意義があり、それによって友情を深め、ロータリーを理解することができる。したがって

100%出席が原則で、無断で四回以上欠席すると、会員資格を失うことになる。ロータリアンとして守るべき基本的な義務と責任を列挙すると、

- ① 入会金は、入会が確定したとの入会式の前に納入する。
- ② 入会金は、全国21地区1350クラブそれぞれで

(只今、突破記念セール実施中 6月18日～7月14日まで この間にプッシュホンお申し込みの方にイタリー製ボールペン：サーカスペンを進呈)

参考

全国のプッシュホン 570万台

鶴岡のプッシュホン 3,800台

丹下誠四郎君

6月17日社団法人日本バーテンダー協会より東北地区で唯一人の表彰を受け、その受賞祝賀会に多くのメンバーの皆様よりお祝いを受けたことで。

板垣広志君

商工会議所議員親睦ゴルフ大会で優勝して。

川村徳男君

第1261回会報の中で若生恒吉君の名前を間違えて発表して、そのお詫びとして。

ビジタ一

鶴岡西R.C. 濑尾助三郎君・長南朋養君

加藤有倫君・野口弥君

佐藤拡君・井上彬君

立川R.C. 滝禪源君

温海R.C. 本間儀左エ門君

(今週の担当者 秋野忠)

金額は一定していないが、15万～25万円である。

③ 事業所、健康等の理由で退会した後、再度推薦され、6段階の手続きを経て再入会が認められた会員は、その際入会金を納めなくてよい。

④ 例えば銀行の支店長のように、2、3年で転勤し、後任者を推薦して行く場合には、その後任者が所定の手続きを経て入会しても、入会金については、クラブの決定によって納入することもあり、納入しなくてよいこともあるのが現状である。

⑤ 会費は、入会金の同様、10万～25万円ぐらいで納入期限は前期は7月中、後期は1月中とされている。ただし、都合により翌月の第2例会日まで

を納入期日の限度としてもよい。

- ⑥ 納入期日を2ヶ月も経過し、古い会員証を提示しても、会員資格がない者として、マーク・アップを拒否される場合がある。
- ⑦ 夏の暑い時期に、上衣を着用せずに例会へ出席したり、他クラブへマーク・アップする場合にはワイシャツの襟へバッジか、ロータリー・マークの付いたタイピンを使用するなど、ロータリアンであることをはっきりと表示すること。

ロータリアンの特典 ロータリー・クラブの会員には、クラブの会員による推薦選挙によってしかなれない。会員となったロータリアンには次のような特典がある。

- ① 入会と同時に世界の仲間 (Fellow フェロー) と友達になれる。
- ② 日本はもちろん、世界中のどのクラブの例会や会合にも出席して、知り合いの輪をひろげ、好意と友情を深め、奉仕の機会がつくれる。
- ③ ロータリアンとして知られ、国際ロータリーの徽章、襟章、紋章を佩用することができる。
- ④ ロータリアンとして、個人では考えられない奉仕に参加できる。
- ⑤ 通常、その地域の職域の代表として認められる。

ロータリアンに対する事業上の援助と助言 ロータリアンの親睦を実質的に効果のあるものとするために、いろいろな主要職業分類を代表する会員より成る委員会を設けたり、企業診断とか討論会を開いたりして、事業上の援助や助言を必要とするロータリアンに対して、内密に、しかも親身になって手を差しのべることが、各クラブに奨められている。

ロータリー ロータリーは、すんで人道的奉仕、あらゆる職業における高度の道徳的基準を守ることを奨励し、世界の親善と平和の確立に寄与することを目的として世界的に結び合った事業人と専門職業人の団体。

ロータリー徽章の使用 ロータリー徽章をつけた商品の製造販売は厳重に規制されていて、

R.I.の許可を得た上で一定の免許料を支払う場合のみ許される。また仮クラブは、R.I.加盟承認の正式通知を受けるまで使用はみとめられない。徽章の使用禁示の例を要約すると、

- ① 商標や特定商品の表示としての使用
- ② 他の徽章または名称と組合させての使用
- ③ ロータリアン個人の職業用の用箋・名刺に使用すること
- ④ その他すべて商業上の目的のための使用となる。

なお、その年度の会長・幹事の名刺は作ってもよいが、住宅住所を入れてはならないことになっている。また第258地区のR.C.が記念品使用品を和光以外よりマーク入りの品を購入する場合は、和光の諒解をとり、数量・価格に伴う免許料を支払わなければならない。

ロータリー教育 ロータリー教育の中心は、①ロータリーの綱領・原理に関し、またその四大奉仕部門の発達過程を会員に周知させること、②ロータリーの理想に対する個人的献身と奉仕についての責任と理解の念を喚起、助長すること、を柱としている。

ロータリー・クラブ ロータリー・クラブは毎週会合し、通例は昼食か夕食を共にし、例会プログラムを行なう。ロータリー・クラブの会員は、推薦された者に限られ、クラブは、地域社会を広く反映する断面図ができるように採られている職業分類という制度により、実業、専門職業、団体をそれぞれ代表する者、各一名づつをもって組織されている。

ロータリー精神 ①テーブル・スピーチ（卓話）のに反する事例 講師が会場で商品のPRをすること、②会員に対し、営利の目的で商品のPRや直接販売を行なうこと、③ロータリアンの名簿、役員名簿を営利上の目的で貸出すこと、④ロータリアンに対し特別価格で販売し、一般顧客との価格上の不公平が生じること。